



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Voto por voto.** El pasado 31 de agosto se confirmó que los representantes y los aspirantes a la coordinación de la Defensa de la Transformación acordaron ampliar hasta el 4 de septiembre el levantamiento de la encuesta. La petición fue unánime por los representantes de **Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal, Adán Augusto López, Manuel Velasco y Gerardo Fernández Noroña** a la Comisión de Encuestas y la dirigencia nacional de Morena, encargados del proceso. Que todo salga bien y nadie se quede con dudas es primordial para Morena. Han destacado que la unión es su virtud, llegó la hora de comprobarlo.

**2. Efervescencia.** Dos meses le han sido suficientes a **Xóchitl Gálvez** para ir dejando a contrincantes en el camino. La senadora puso a trabajar a la maquinaria partidista de los tres exgrandes (PAN, PRI y PRD) para que el proceso se diera en transparencia. Y, a pesar de la declinación de **Beatriz Paredes**, la labor realizada por **Marko Cortés, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano** es encomiable. Han resistido juntos hasta este momento, a pesar de los amagos del sol azteca, el instituto político más débil en la alianza, hasta ahora. Que cierren filas en torno a **Xóchitl Gálvez** es la jugada conveniente. No hay pa' donde.

**3. Mayor esfuerzo.** Los seis aspirantes a la candidatura presidencial de Movimiento Regeneración Nacional concluyeron por fin sus giras políticas, para dar paso a la etapa final en la que se definirá al candidato para 2024 del partido fundado por el presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**. Esta semana inició el levantamiento de encuestas. Se estima que serán unas 12 mil 500, en total, entre sus bases. Luego de procesarse los resultados, el 6 de septiembre será divulgado el candidato. Todo se resume a una pregunta: ¿Usted a quién preferiría? Esto apenas comienza.

**4. Territorio perdido.** Cuatro personas, dos mujeres y dos varones, murieron durante un ataque armado a un bar en el municipio de Tlapacoyan, Veracruz; otra persona resultó herida. Los testigos relataron que hombres armados ingresaron y abrieron fuego en contra de los presentes. La fiscalía reveló en un reporte que se investiga la probable venta de estupefacientes en el antro. Mientras tanto, la Secretaría de Seguridad Pública señaló que el bar se encontraba abierto fuera del horario establecido para su funcionamiento. **Cuitláhuac García**, el gobernador, perdió la brújula de la seguridad hace mucho. Está rebasado.

**5. ¿Quién manda?** La noticia es preocupante. El crimen organizado permitió el reinicio del corte de limón en cinco municipios de la Tierra Caliente de Michoacán, mientras que Apatzingán continuaba con la suspensión de la pizca del cítrico. El gobierno de **Alfredo Ramírez Bedolla** confirmó a media semana que el sector limonero reinició operaciones en Aguililla, Parácuaro, Múgica, Tepalcatepec, La Huacana y Buenavista Tomatlán; éste último, bastión de Los Viagras, brazo armado de Cáteles Unidos. En lo que se ha convertido el mandatario: un simple vocero.